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Пенсионеров - 
вон из России!    с.2

Будешь жить на 
одну зарплату?     с.3

Я подумал и написал 
Медведеву...             с.5

Мы живем на улице 
Трубников           с.7

ВПС / партиЯ дивана

Куда могут рвануть вдвоем глава го-
сударства и его правая рука в будний 

день? На места крушения, землетрясения, 
народных волнений? Туда, где надо власть 
употребить. “Медвепуты”, как окрестили 
тандем в Интернете, решили навестить фер-
мера, который во время виртуальной пар-
тийной сходки пригласил в гости Дмитрия 
Анатольевича и Владимира Владимировича. 
А чего медлить, взяли да и полетели прямо 
наутро - в сопровождении ФСО, репортеров 
и всего остального причитающегося первым 
лицам страны. Полетели, кстати, за наш с 
вами счет, господа и товарищи налогопла-
тельщики.

И мы увидели, что оба - отличные ком-
байнеры, пополнившие закрома Родины 
двенадцатью тоннами кукурузы на двоих. 
Ой, батюшки, неужели без них бы не спра-
вились!?

Что показывают стране профессионально 
состоятельные репортеры? Живет на Ставро-
полье фермер, дела у него идут отлично.  По-
чему отлично, когда тысячи других постоянно 
на что-нибудь жалуются и вместе с коллектив-
ными хозяйствами не могут обеспечить стра-
не продовольственную безопасность? Откуда 
у него средства? Где-то есть не грабительские 
кредиты? Удалось получить государствен-
ную поддержку? Так высокорентабельно 
работает, что своих денег хватает на новую 
технику, удобрения, налоги, зарплату? Или 
он просто обжился в коридорах власти, как 
например “фермерша” по фамилии Цапок, 
которая ногой открывала нужные кабинеты 
в соседнем регионе до тех пор, пока ее семья 
не прославилась преступным злодеянием? 

Ничего этого мы не узнали – пресс-обслуге 
фермерский производственно-жизненный 
опыт интересен не был. Надо было показать 
теперь уже двух непартийных лидеров “Еди-
ной России” за работой и застольем – среди 
народа. Показали. 

Сидящие на мягких диванах внутренне 
расслабились от радостной телекартинки: од-
нако не все так плохо на обширных просторах 
родного Отечества. И те, кому от благостной 
лености было неохота пошевелить пальцем 
по пульту, не увидели другой короткий сюжет. 
Населенный пункт вдоль трассы, по которой 
Путин однажды пронесся с ветерком, руля 
желтым отечественным авто. Дети с книж-
ками у свечки, бабы с керосинками над ко-
рытом, счастливый мужик, скопивший денег 
на маленький частный генератор, пялится в 
телевизор – час да его. И так десять лет - то 
ли после ветра, то ли после снегопада. Цена 
вопроса – всего-то шесть с небольшим мил-
лионов рублей на полное восстановление 
сети. Для государства, готового поддержать 
валютой падающую Европу, – нанокапля. 

Вы думаете, нам хотели показать разруху? 
Отнюдь! Поводом к репортажу стало реше-
ние региональной власти вернуть людям 
свет. И непременно к декабрьским выборам. 
Чиновник объясняет: столбы поправим, про-
вода натянем… И будет, люди, вам счастье! 
Правда, только вдоль улиц, а к домам вы уж 
сами как-нибудь со счастьем расстарайтесь, 
дома-то ведь ваша собственность. И хотя 
за десять лет без эксплуатации и пригляда 
собственная “энергетика” пришла в полную 
негодность, как бедолагам не быть благодар-
ными за уличную “лампочку Ильича”? Кому? 
Ну, уж тут не сомневайтесь, если не откроют с 
оркестром, то растяжку типа “В светлый путь 
с “ЕДИНОЙ РОССИЕЙ!” непременно повесят. 
Ведь нас с вами тоже легко оболванить при-
зывом “В добрый путь с “ЕДИНОЙ РОССИЕЙ!”, 
навешенным на каждый мост, простертый 
над новой дорогой. Или календарем “Подде-
ржим команду Путина – поможем развитию 
Первоуральска!”, который (в преддверии 
выборов) на ПНТЗ втюхивают экскурсантам. 
Сотрудники нашей редакции тоже культурно 
“затесались” в ряды любопытных горожан, 

любезно доставленных на комфортабельном 
автобусе в царство “белой металлургии”. 
Их, конечно, там многое поразило. Но более 
всего - гостеприимство: на столах чай, сок, 
выпечка. А фирменную шоколадку и агит-
календарь – прямо в руки. Чтобы, значит, 
было сладко при воспоминании. И устное 
наставление экскурсоводов поддерживать 
команду Путина. Ведь хотим же классно жить! 
В шоколаде!

Для местного избиркома все эти корпо-
ративные “примочки” - не агитация? Или до 
сих пор никто не пожаловался, что шесть 
тысяч календарей отпечатаны заводской ти-
пографией не за счет избирательного фонда 
“Единой России”? 

А новости текут рекой – диванная подушка 
не давит. Медведев в восторге от “нано”: о, 
какая прочная ткань на костюмчике, а недру-
ги говорят, что на инновации мы уже махнули 
рукой. Медведев в супермаркете лично 
пробует устройство, которое, рассказывают 
сопровождающие, позволит торговле изба-
виться от касс и очередей: о, как здорово 
– Президент всем видом показывает, как 
рад покупкам. Наверное, диванный период у 
него короток. Это мы давно видим и слышим: 

добрая половина скармливаемых народу 
продуктов изготовлена по сомнительным 
техрегламентам. Или просроченная дрянь. 
Но разве это должно бросать тень на первого 
человека в государстве?! Никак нет.

В кадре очередная водная “феерия” в 
Екатеринбурге, струи ломают асфальт и топят 
подступы к… самому полпредству. Это какая 
по счету грандиозная коммунальная авария? 
Ранее не раз обваривало кипятком людей, 
уродовало машины, заливало помещения 
– ни одной фигуры государственного масш-
таба не засветилось на фоне безобразного 
“ландшафта”. Не по чину и ни при чем. Это все 
мы с вами - головотяпы, неумехи, вредители. 
А “медвепутов” - реформаторов, назначен-
ных ими полпредов, госинспекторов и гу-
бернаторов к этим некрасивым картинкам – 
ни-ни… Они будут позировать… Ну, напри-
мер, у супердорогого выставочного комплек-
са, построенного на скорую руку на болоте 
- и до тех пор, пока он не даст крен. Или на 
острове Русский. Или на Красной поляне. 
К счастью, мест для душевных утех обустра-
ивается немало. И всё еще не раз покажут.

А завтра День народного единства. Чем нас 
будут “единять”, поговорим через неделю.

гëàâà 1. от пЕрЕмЕны мЕст 
слагаЕмых 

сумма нЕ мЕняЕтся
Кухонные диссидентские вечера – предания прошлого века. 
теперь время обывателя, наконец-то получившего доступ к некоторым 
долгожданным благам, некогда открытым только для тех, кто терпеливо 
отмечался в потребительской очереди или мог пролезть к прилавку, 
минуя сердитую толпу. У кого еще нет дивана – шаг в сторону. 
У кого еще нет телевизора – нам с вами не по пути. Вечером мы 
разваливаемся на диване перед “ящиком” и, независимо от своих 
культурно–нравственных или идейно-политических предпочтений, 
потребляем тележвачку. Каналов – шесть десятков, но рука тянется к 
тем кнопкам на пульте, которые дают картину дня. В последнее время 
ее (картину) рисуют очень маститые художники, позируют которым не 
менее маститые персонажи.
они нашу партию дивана считают ленивой, глупой и впечатлительной. 
наверное, не без оснований. думать труднее, чем созерцать. Принимать 
ненавязанные, самостоятельные решения труднее, чем брести 
на поводке. а уж совершать поступки, которые могут не понравиться 
Самим, КотоРыЕ там, наВЕРхУ, и КотоРыЕ У них на доВольСтВии, 
- это чревато… не по нам. Провалимся в мягкую диванную начинку и 
будем потреблять.

• ЛЕТАЛИ В КОСМОС, 
ТАНЦЕВАЛИ НА БАЛУ…                   

• 400 ТЫСЯЧ НА РАЗВИТИЕ         

• О РЕФОРМЕ 
НАЧАЛЬНОЙ ШКОЛЫ                                  

• ЗДОРОВЬЕ УЧЕНИКА
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Предложение о массовом перемещении по-
жилых россиян в более комфортные условия 
прозвучало на недавнем заседании дискуссион-
ного клуба «Улей» при Центральном совете сто-
ронников партии «Единая Россия». 

Автор идеи — президент Всероссийского об-
щества охраны природы, а в прошлом — осно-
ватель мегаимперии «Русское лото» Элмурод 
Расулмухамедов. Если бы «Единая Россия» раз-
работала соответствующие программы, она об-
легчила бы жизнь многим старикам, прозябаю-
щим на родине на копейки. При этом бизнесмен 
отметил, что уж в нашей-то стране опыт массо-
вого переселения большого количества народа 
имеется в достатке.

- У нас есть выбор, — рассказал Элмурод Ра-
сулмухамедов в интервью «Огоньку», — либо 
постоянно повышать пенсии, давать субсидии и 
вкладывать деньги в финансирование программ 
по поддержке пенсионеров, либо разово оказать 
содействие в переезде и тем самым сэкономить 
средства и реально помочь людям. Так, по моим 
подсчетам, со средней пенсией в 6 тысяч рублей 
можно неплохо жить в Латвии, Узбекистане, 
Болгарии и Индии, а с доходом в 10 тысяч — в 
Турции и Египте. 

С дискуссионным клубом «Улей» сторонников 
«Единой России», породившим идею пенсионно-
го исхода, широкие массы пока что мало знако-
мы. Зато для штатных сторонников «Едро» этот 
форум — формат известный и вполне авторитет-
ный. Прежде всего потому, что курируется все-
рьез и на самом высоком партийном уровне, где 
уверены, что подобная площадка нужна для гене-
рации инициатив и, главное, для связи с народом.

На вопрос, захотят ли российские пенсионеры 
массово отселяться в дальние страны, Элмурод 
Абдурахманович ответил, что это вопрос пред-
ложения, сформулированного правительством.

P.S. «Вечерний Первоуральск Свободный» го-
рячо поддерживает инициативу сторонников 
«Единой России» и объявляет о приеме от чита-
телей - нынешних и будущих пенсионеров - по-
желания о стране своего «пенсионного пребы-
вания». В дальнейшем будет составлен список 
предпочтений, который мы, в торжественной 
обстановке, направим в первоуральскую штаб-
квартиру «ЕР»  и в приемную Путина.

Свои пожелания, уважаемый читатель, вы мо-
жете отправить на электронный адрес vps222@
inbox.ru, либо озвучить по телефону 66-59-19.

 

ЕдЕм мы, друзья,  
в дальниЕ края

ВПС / забота зЕлЕный свЕт в политику

КаК ПРоходили ВыбоРы
На предприятиях города и в отделениях политических партий кандида-

тов в депутаты определяли на выборных конференциях. Протоколы с засе-
даний трудовых коллективов, членов партий были переданы в городскую 
молодежную избирательную комиссию. 

Студентам средних профессиональных и высших учебных заведений 
предложили на выбор два варианта: либо провести тайное голосование, 
либо утвердить кандидатуру в депутаты на студенческих советах. 

- Ребята из филиала УрФУ, политехникума, металлургического колледжа 
пошли по второму пути, - говорит председатель молодежной избиратель-
ной комиссии Светлана Семина. – В филиале РГППУ мнения разделились, по-
этому решили организовать голосование. 

Среди учащихся школ выборы проходили в два этапа. Сначала от каждо-
го учебного заведения выдвигался один кандидат – всего семнадцать чело-
век. Второй этап – участие в конкурсе “Молодой политик”, где школьники 
презентовали программу “Я и моя жизненная позиция”. Оценивали работы 
юных кандидатов депутат областной думы Лев Ковпак, председатель Пер-
воуральской территориальной избирательной комиссии Владислав Изотов, 
заместитель начальника управления образования Елена Исупова и другие. 

Кто ВошЕл В молодЕжный ПаРламЕнт 
Численное соотношение учащейся и работающей молодежи выглядит 

следующим образом: 
Учащаяся молодежь – 8 человек (ученики школ №19, 3, 6, 7, 32, 12, 
лицея №21 и школы-интерната)   
Студенческая молодежь – 8 человек (филиал РГППУ – 2, филиал УрФУ – 2, 
политехникум – 2 и металлургический колледж – 2)
Работающая молодежь – 33 человека (ПНТЗ – 21, ОАО “Динур” - 3, 
«Уралтрубпром» – 4, ОАО “ПЗГО” - 3, ОАО “Уралдомнаремонт” - 1  
и МУ “Детская городская больница” - 1)

Политические партии (общественные объединения) – 5 человек (по од-
ному депутату от «Единой России», «Справедливой России», КПРФ, ЛДПР и 
Общероссийского народного фронта)

Правда, вопрос пока не решен с депутатом от ОАО “Динур” Владимиром 
Бойко, который, как известно, был выбран в региональный молодежный 
парламент. Светлана Семина на заседании молодежной избирательной 
комиссии, на котором принималось решение об установлении общих ре-
зультатов выборов депутатов, высказала пожелание оставить Владимира 
в местном молодежном парламенте, если это, конечно, не противоречит 
правилам областного парламента. 

- Это же здорово, если в области будет сидеть наш человек, - отметила 
Светлана Валентиновна. - Владимир сможет продвигать интересы перво-
уральской молодежи, в то же время держать нас в курсе дел, происходя-
щих в области. Будет своеобразным связующим звеном. 

- Думаю, что для молодежного парламента сделают исключение и разре-
шат одному депутату работать как в городе, так и в области, - предпо-
ложил председатель территориальной избирательной комиссии Владислав 
Изотов. 

Правда, сам Владимир пока не знает, что ему хотят доверить депутатс-
тво аж в двух парламентах сразу. Согласится ли взять на себя такую ответс-
твенность? 

Что бУдЕт дЕлать молодЕжный ПаРламЕнт
За новой структурой закреплены такие полномочия, как разработка и 

внесение предложений в Первоуральскую городскую думу о создании 
новых и внесении изменений в действующие нормативно-правовые акты, 
касающиеся вопросов молодежной политики, а также внесение предложе-
ний по вопросам организации работы с молодежью. 

В Первоуральске состоялись выборы в молодежный парламент. 
от своей предшественницы – молодежной думы – он отличается 
численностью и возрастом депутатов. теперь представлять 
интересы своих сверстников в органах местной власти будут 54 
человека от 14 до 35 лет. 

Изменится ли жизнь молодежи в лучшую сторону, видимо, будет зави-
сеть от того, насколько здравыми окажутся идеи депутатов. 

- Мы специально включили в молодежный парламент работающую мо-
лодежь, - говорит председатель ТИК Владислав Изотов. – Она реальнее 
смотрит на жизнь, у нее уже «взрослые» проблемы, в решении которых 
она по-настоящему заинтересована. Думаю, что работа парламента бу-
дет более осмысленной и продуктивной, чем работа молодежной думы, 
куда входили только школьники. В любом случае, молодые депутаты всег-
да могут рассчитывать на поддержку взрослых думцев. Парламент – это 
не только хорошая политическая школа для ребят, но и возможность для 
города вырастить поколение с активной гражданской позицией. 

- Планировалось, что молодых парламентариев будет столько  
же, сколько и взрослых депутатов. Однако желающих оказалось больше. 
Ну и пусть пробуют, если есть такая потребность, - подытожила пред-
седатель молодежной избирательной комиссии Светлана Семина. 

анна ПоПоВа     

ВПС / поколение  next

Итак, немного подробностей. Директор 
екатеринбургской фирмы «Маршрут-ТВ Урал» 
Диляра Деева попросила напечатать 250 тыс. 
экземпляров газеты «Урал. Патриоты России», 
уверяя, что газета не политическая, но в типо-
графии все равно попросили макеты. И ахнули. 
На первой полосе в непотребном виде были 
изображены лидеры областных отделений ос-
новных оппозиционных партий страны Алек-
сандр Бурков, Владимир Таскаев и Дмитрий 
Шадрин. На коллаже политики выглядят как 
герои Труляля и Траляля из «Алисы в Стране 
Чудес» в постановке Тима Бертона. Над геро-
ями - призыв «Хватит позорить оппозицию!!!».  

Была Бы свинья,  
а грязь всЕгда найдЕтся

ВПС / политтехнологии

Этой теме посвящены все восемь полос форма-
та А3. В газете критикуется и «Яблоко».

«Для свердловской общественности спецопе-
рация с тиражом может иметь намного более 
интересные последствия, - пишет «URA Ru». - 
Дело в том, что Диляра Деева задействована 
в реализации важного политического проекта 
администрации губернатора – выпуске газеты 
«Утренний Екатеринбург». Уже несколько не-
дель подряд издание с упоением уничтожает 
политических противников «Единой России», 
попутно нанося удары по персонам, имевшим 
конфликты с областным руководством». 

В политическом сообществе обсуждается 
участие в проекте еще одного политтехнолога 
– Анатолия Гагарина. Весной 2011 года по про-
сьбе резиденции он вел кампанию по защите 
министра здравоохранения Аркадия Белявс-
кого от критиков, а сейчас замечен в реализа-
ции анонимного интернет-проекта «Повестка 
дня». Собеседники «URA.Ru» утверждают, что 
Гагарин курировал и выпуск газеты «Урал. Пат-
риоты России», качество которой специалисты 
оценивают крайне низко. Сам Гагарин опроверг 
«URA.Ru» свое участие в этом проекте.

на этой неделе агентство URA.Ru опубликовало детективную историю о том, как с помощью 
сотрудника одной из челябинских типографий удалось перехватить большую партию газет, по-
рочащих КПРФ, лдПР, «Справедливую Россию» и их лидеров в Свердловской области. В опера-
ции были задействованы правоохранительные органы сразу двух регионов и ФСб. несмотря на 
это, нашлись продажные сотрудники силовых ведомств, которые помогали заказчикам «черной» 
предвыборной агитки заметать следы.

27 октября под заголовком “Землицы мно-
го не бывает” были опубликованы сведения 
о размере земельных участков кандидатов в 
депутаты Госдумы от фракции “ЕР”, содер-
жащиеся в информации агентства ““URA.
Ru” (выпуск от 21 октября).

31 октября редакция получила письмо 
директора Уральского фармацевтического 
кластера А.П.Петрова с опровержением дан-
ных о размере его земельного участка. В со-
ответствии с Законом о СМИ публикуем его 
содержание:

“Настоящим сообщаю вам, что данная 
информация не соответствует действи-
тельности. В ЦИК партии “Единая Россия” 
проверены и зарегистрированы данные 
о моем владении земельным участком в 
г.Екатеринбурге площадью 993.0 квадратных 
метра и земельным участком в с.Кадниково 
Свердловской области площадью 1.000 квад-
ратных метров. Других земельных участков 
я в собственности не имею. 

В этой связи прошу вас дать добровольное 
опровержение в ближайшем выпуске газеты 
“Вечерний Первоуральск свободный” и в пись-
менном виде уведомить меня о принятых 
вами мерах”. 

В свою очередь, хотим заметить, что Алек-
сандр Петрович Петров, как и “URA.Ru”, в на-
писании числа неправильно поставил точку.  
В результате получилось: принадлежащий 
ему земельный участок в Кадниково занима-
ет один квадратный метр. Скорее всего, все-
таки тысячу?

Станислав Ведерников, ведущий инженер-механик оао ПнтЗ, 27 лет:
- Я являюсь председателем заводского совета 

молодежи и могу сказать, что мы живем насыщен-
ной, яркой, интересной жизнью. Молодые люди 
не только работают, но и с пользой проводят 
свободное время. Активно принимают участие в 
спортивных, туристических, культурно-массовых 
мероприятиях. Искренне хочу, чтобы и у городских 
парней и девчонок было как можно больше возмож-
ностей реализовать свои способности и интересы. 
Надеюсь, что благодаря молодежному парламенту 
удастся воплотить проекты, призванные разнообразить жизнь перво-
уральских ребят. 

татьяна Кирякова, член партии КПРФ, 25 лет:
- У молодежи сейчас много проблем. Скажем, полу-

чить высшее образование бесплатно практически 
невозможно. Еще бы хотелось, чтобы «подросли» 
стипендии у студентов, чтобы проезд на обще-
ственном транспорте и доступ в Интернет для 
учащихся школ, техникумов, вузов сделали бесплат-
ным. Однако понимаю, что на уровне города такие 
вопросы не решаются. Поэтому и баллотировалась 
в областной молодежный парламент, но, к сожале-
нию, не прошла. Ну что ж, значит, идеи претворять 
в жизнь будут другие ребята из КПРФ. Участие в местном парламенте 
расцениваю как хорошую школу. Надеюсь многому научиться у наших 
наставников – взрослых депутатов. В будущем думаю связать свою 
жизнь с политикой, поэтому этот опыт может мне пригодиться. 

Елизавета Головина, студентка 2 курса РГППУ, 18 лет: 
- Я уже была депутатом в молодежной думе в 

прошлом созыве. Тогда я придумала проект, в рам-
ках которого мы вместе с депутатами и ребятами 
из школ проводили различные мастер-классы, раз-
влекательные программы, игры на свежем воздухе 
для воспитанников интерната, Дома малютки на 
Динасе. Мне нравилось. Хочу и дальше общаться с 
этими детьми.   

Другая проблема, которая меня волнует, - это 
досуг городской молодежи. Надо найти альтернативу сигаретам, ал-
коголю и наркотикам. В прошлом году мы даже организовали в центре 
детского творчества безалкогольную вечеринку. По-моему, вся загвоз-
дка в том, что ребятам негде собираться вместе. Есть дворовые клу-
бы, но туда ходят школьники. А студентам некуда пойти. Было бы здо-
рово, если в Первоуральске появился клуб общения моих сверстников.

ВПС / работа над 
ошибками
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я виноват лиØь тЕм,
Что хоЧЕтся мнЕ куØать?

ВПС / в городСкоЙ дУме

Самый молодой депутат зампред гордумы Марат Сафиуллин 
сделал еще один шаг по карьерной лестнице. Отныне он будет 
работать на освобожденной основе, получать жалованье в 
шестьдесят с лишним тысяч рублей в месяц и зарабатывать 
другие привилегии муниципального чиновника. Сам 
он считает, что с его приходом заметно улучшится 
качество работы представительного округа.

И большинство из присутствующих на октябрьском 
заседании думы депутатов с этим согласились. Из 
двадцати двух голосов Сафиуллин получил пятнад-
цать. Пять человек поддержали председателя ко-
митета по оргработе Дмитрия Целовальникова. 
Поскольку голосование было тайным, можно 
лишь предположить, что победил тот, кто по 
духу, деловым и моральным качествам ближе 
фракции “едросов”. 

Итак, предприниматель Марат Сафиул-
лин. Впрочем, предмет его предприни-
мательства не имеет публичного лица, 
как, например, у Константина Дрыгина 
– “СОМ” или Валерия Жидко – “Мериди-
ан”. Поэтому об успешности его частного 
бизнеса может судить лишь ближайшее 
окружение. Зато члену “Единой России” 
и лидеру “Молодой гвардии” на ниве 
общественной скандальности в Первоуральске, пожалуй, 
не сыскать равных. Еще не забыто “битоприкладство” в 
“Галерее”, после которого Сафиуллин стал фигурантом 
уголовного дела и был прощен потерпевшими только тог-
да, когда Фемида занесла свой меч над головой “буйного” 
совладельца увеселительного заведения. Вероятно, чтобы 
реабилитировать себя в глазах однопартийцев, верный 
“молодогвардеец” объявил “крестовый поход” против побе-
дившего на выборах мэра Юрия Переверзева. Правда, акция 
“народного возмущения” не имела ожидаемого эффекта, но 
шуму было – на всю страну. 

Минувшим летом, когда стало известно, что работавший 
в гордуме на освобожденной основе Григорий Жилин от-
казывается от места по состоянию здоровья, пошла молва 
о желании Сафиуллина получить хорошо оплачиваемую 
должность, молодое политическое “дарование” ответило 
публичным возмущением: “Опубликованное сообщение 
считаю банальной провокацией. В связи с этим я готовлю 
заявление в правоохранительные органы на организацию, 
выпустившую ложную информацию в свет”. Стоило ли так 
кипятиться, чтобы пару месяцев спустя захотеть все же 
“сесть в кресло”?

Депутат Дмитрий Целовальников, 
хоть и беспартийный, в последнее 
время заметно подыгрывал фракции 
в раздоре между главой города и 
“едросами” по поводу реконструк-
ции главного городского стадиона. 

Не оценили? Как и его общую оппозиционность действиям 
команды градоначальника. Напомним, администрация пред-
ложила местным депутатам закрыть чиновничью вакансию в 
целях экономии бюджетных средств – почти миллион рублей 
в год. На это председатель комитета по оргработе и местному 
самоуправлению разразился отповедью: на себя оглянитесь.

Было за что бороться! Даже подготовка к голосованию не 
избежала интриг. В пику предложению сформировать счетную 
комиссию из трех человек (депутатов Шайдурова, Воробьевой 
и Качина) Дмитрий Целовальников назвал другие кандидату-
ры. Но и тут не нашел поддержки.

Ранее стать освобожденным с зарплатой безрезультатно 
пытался депутат Евгений Злоказов, ему предпочли Антона 
Бараца. И Марат Сафиуллин, получивший всего четыре голоса, 
проиграл тогда Григорию Жилину.

КСтати 
на этом же заседании исполнительная власть сделала 

очередной шаг в экономии бюджетных средств, заявив о 
реорганизации комитета экономики в отдел - с сокраще-
нием двух штатных единиц.

шестьдесят с лишним тысяч рублей в месяц и зарабатывать 
другие привилегии муниципального чиновника. Сам 
он считает, что с его приходом заметно улучшится 
качество работы представительного округа.

И большинство из присутствующих на октябрьском 
заседании думы депутатов с этим согласились. Из 
двадцати двух голосов Сафиуллин получил пятнад-
цать. Пять человек поддержали председателя ко-
митета по оргработе Дмитрия Целовальникова. 
Поскольку голосование было тайным, можно 
лишь предположить, что победил тот, кто по 
духу, деловым и моральным качествам ближе 

Итак, предприниматель Марат Сафиул-
лин. Впрочем, предмет его предприни-
мательства не имеет публичного лица, 
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Повезло Марату Ñафиуллину

нЕ Было 
ни гроØа, 
да вдруг…

Публикациям “ВПС” о странной сделке администрации 
Виталия Вольфа с ОАО “Авторское ателье “Дебют”, полу-
чившим от мэрии для ведения бизнеса помещение в доме 
по улице Ленина, кажется, нет счета. Тем, кто не помнит или 
не знает, разъясняем: сейчас там находится кафе “Галерея”, 
к которому депутат Сафиуллин имеет прямое отношение. 
Однако на вопрос, зачем местной власти почти даром де-
литься площадями, которые используются… не под “сто-
ловку” социального назначения, а под ресторан-казино, нам 
так и не ответил ни бывший мэр, ни правоохранительные ор-
ганы, окунувшиеся по наводке газеты в эту темную историю. 
Всем своим поведением власть показывала горожанам, что 
в ее действиях нет никакой личной заинтересованности, а 
уж тем более криминала. 

Наверное, мы никогда больше не вернулись бы к этой 
теме – ну сколько можно воду в ступе молоть! Однако ко-
митет по управлению имуществом новой администрации 
вынес на заседание думы вопрос о проведении специали-
зированного аукциона по продаже обыкновенных имен-
ных акций “Дебюта”. Как доложил председатель коми-
тета Алексей Ульянов, оставаться акционером мэрии не-
целесообразно. Но лучше слов ситуацию рисуют числа: за 
год от доходов бизнесструктуры, все еще действующей 
под маркой “авторского ателье”, городской бюджет по-
лучил 119 тысяч рублей; от сдачи в аренду площадей, ко-
торые используются нынешней “Галереей”, можно было 
обогатить казну Первоуральска на 4,5 миллиона. 

Поскольку на примере бывшего мэра столицы Лужкова 
нам показывают, что для шалостей власти нет срока давнос-
ти, найдется ли 
государственный 
орган, который 
п о с ч и т а е т  о б -
щие потери на-
шего города от 
такой “благотво-
рительности” и 
воздадут ли каж-
дому фигуранту 
по заслугам?

привЕт из проØлого
Депутат Валерий Жидко дал повод к раздумьям. 

Речь шла о земельном налоге для крупных предпри-
ятий, который предложено повысить. Зам главы адми-
нистрации Михаил Попов доложил: область снизила 
кадастровую стоимость, если город повысит ставку с 
1,13 до 1,3, заводы это перенесут безболезненно. Часть 
депутатов поддержала предложение безоговороч-
но и аргументированно: был кризис, город шел на-
встречу предприятиям и ставку снижал, теперь при-
шел черед промышленников поддержать городской 
бюджет. Другие усомнились: стоит ли это делать без 
согласования с директорами, а вдруг да они согла-
сятся платить больше, чем предлагает мэрия? Под 
шумок с вопросом “вылез” Жидко: во дворах заторы 
частного транспорта, а специализированные стоянки 

пустуют; может быть, потому что место на них дорого, а дорого, в свою очередь, потому что для вла-
дельцев велика ставка на землю. Даже в Екатеринбурге дешевле. 

Однако на заседании вскрылось, что почти вся земля под стоянками в нашем городе находится в 
аренде, коэффициент для арендаторов рассчитывается в области, ни у администрации, ни у гордумы 
прямых рычагов влияния нет. Есть только единственная стоянка, где земля в собственности владельца, 
и расположена она за Дворцом новотрубников. Сразу вспомнился скандал: вопреки требованиям жиль-
цов соседних домов, использующих благоустроенную придворцовую площадку для отдыха с детьми, 
ее быстро превратили в пристанище частных авто и огородили. Известно, что земля была пожалована 
директору хоккейного клуба “Уральский трубник” Эриму Хафизову. Сведениями о том, кому она прина-
длежит сейчас, не располагаем.

А предложение администрации поднять ставку земельного налога для предприятий дума не поддер-
жала и рекомендовала главе города наладить контакт с директорами-промышленниками. Вопрос будет 
рассматриваться снова.

С заседания гордумы - любовь милЯВСКаЯ

кто нынЧЕ 
в «поЧЕтЕ»?

Нарушена традиция последних лет, когда за званием “Почетного гражданина 
Первоуральска” выстраивалась очередь. На рассмотрение депутатов была пред-
ложена одна кандидатура - Жанны Краевской, педагога, тренера, почитателя и 
охранителя живой природы и человека с разносторонними талантами в одном 
лице. Поскольку Жанна Матвеевна не только любимица 
детей, но еще и наш постоянный автор и сподвижник, 
мы присоединяем свои голоса к голосам депутатов и 
горячо поздравляем Жанну и ее воспитанников.
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ВПС / люди и звери

воскресная школа для семьи

Ее необходимо нам воспринять не умом 
только своим, но и сердцем, чтобы осущес-
твить ее в жизни своей и с помощью этой 
добродетели преодолеть всевозможные 
препятствия на спасительном пути. Если мы 
по-смотрим на самих себя, то увидим, в ка-
кой же немощи духовной мы находимся. По-
истине мы очень немощны. Не всегда можем 
перенести терпеливо ту или иную скорбь, ко-
торая попущением Божиим посылается нам, 
перенести ее великодушно. Посмотрите: толь-
ко что приступила скорбь к нам, как мы уже 
приходим в отчаяние, приходим в малодушие 
и опускаем руки свои, ослабляем ноги свои и 
падаем, не желая противостоять той или иной 
испытательной горести. А вот преподобные и 
духоносные отцы смотрели на скорби как на 
нечто доброе, как на нечто необходимое в 
деле нашего спасения. Вспомним наставления 
апостола Павла. Он говорит нам, что многими 
скорбями надлежит нам войти в Царство Бо-
жие. И затем он свидетельствует не только о 
себе, но и об апостолах: мы хвалимся скор-
бями, потому что скорбь рождает терпение; 
терпение рождает искусство; искусство – упо-
вание, а упование не посрамляет. Вот видите, 
как смотрели на те или иные скорби в мире 
духоносные и богоносные отцы и, в частнос-
ти, святые апостолы. Они видели в скорбях не 
только одни какие-то лишения, утруждения и 
моральные и физические, но и видели в них 
нечто сладостное, то, чем можно даже хва-
литься. И все это лишь только потому, что они 
умом своим прозревали сущность и значение 
тех или иных скорбей и, конечно, переносили 
эти скорби великодушно. Господь, несомнен-
но, помогал им. “Трижды я, - говорил апостол 
Павел, - молил Бога, чтобы Господь отогнал от 
меня ангела сатаны, а Господь мне ответил, 
что сила Моя в немощи совершается, доста-
точно для тебя Моей благодати…”. Говорим 
ли мы с вами когда-либо Богу: “Господи, мы 
готовы все переносить: и болезни, и скорби”? 
Боюсь поверить, что мы это говорим. Нет, по-
жалуй, никогда не говорим, а всегда только 

праздники и памятныЕ даты в нояБрЕ: 
1 - Перенесение мощей прп.иоанна Рыльского.
4 - ПРаЗдноВаниЕ КаЗанСКой иКоны божиЕй матЕРи.
5 - димитриевская родительская суббота.  
      апостола иакова, брата Господня по плоти. Поминовение усопших.
6 - иконы божией матери “Всех скорбящих радость”.
8 - Вмч.димитрия Солунского.
12 - озерянской иконы божией матери.
14 - бессребреников и чудотворцев Космы и дамиана асийских  
      и матери их прп. Феодотии.
15 - шуйской-Смоленской иконы божией матери.
18 - Свт.ионы, архиеп.новгородского.
19 - Прп. Варлаама хутынского.
20 - иконы божией матери “Взыграние”, Угрешской.
21 - СобоР аРхиСтРатиГа михаила и ПРоЧих нЕбЕСных Сил бЕСПлотных.
22 - иконы божией матери, именуемой “Скоропослушница”
25 - иконы божией матери “милостивая”.
26 - Свт.иоанна Златоустого, архиеп.Константинопольского.
27 - апостола Филиппа. Заговенье на Рождественский пост.
28 - Прп.Паисия Величковского. начало Рождественского поста.
29 - апостола и евангелиста матфея.
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слышим охи да вздохи: “Господи, да за что 
же Ты меня наказал?” Чуть-чуть какая бо-
лезнь, голова ли немного заболела, горло  
ли или иной какой член нашего тела заболел, 
мы уже заохали: “Ох, ох, Господи, тяжело”. 
Но как избавиться от этого? Вот видите, не 
хватает у нас, оказывается, терпения. Конеч-
но, и от болезни нужно избавляться и естест-
венными средствами, и прибегая к врачебно-
му искусству, но, однако, и здесь необходимо 
полагаться всецело на промысел Божествен-
ный. Если Господу угодно исцелить нас даже 
через естественные лекарственные средства, 
то, конечно, восстановится наш телесный ор-
ганизм. Если же Господу угодно, чтобы мы 
несли подвиг терпения в болезни, то здесь 
необходимо проявить великодушие и пол-
ную покорность воле Божественной. Приоб-
ретайте великую добродетель терпения и в 
терпении нашем спасайте свои души. Посе-
тит ли нас Господь той или иной скорбью, не 
будем опускать своих рук и ослаблять своих 
ног. Не будем расслаблять своего сердца и 
охать и ахать, а лишь только скажем: “Гос-
поди, значит Тебе так угодно, помоги нам 
перенести эту скорбь великодушно, чтобы 
не ослабнуть нам в терпении и не лишиться 
благ Твоих небесных”. 

КАК ОБРЕСТИ ТЕРПЕНИЕ
Великое дело, которое мы с вами должны совершать, это, несомненно,  
терпение. не зря Господь наш иисус христос ясно об этом возвестил:  
“В терпении вашем спасайте души ваши”. и эта величайшая добродетель 
лежит в основе нашего спасения, в основе других добродетелей. 

духовное поучение

вопрос-ответ

- Что делать, если физически тяжело выстаивать длинные службы, особенно новообращен-
ным?

- Во-первых, оглянуться вокруг себя, посмотреть, какие малые дети и старики, убеленные 
сединами, эти службы выстаивают. И тогда молодому человеку себя бы и укорить: что же это 
я, здоровый, полный сил и пока еще тяжелыми заболеваниями не отягощенный, не могу сде-
лать того, что делают столько людей вокруг меня?! Но главным образом надо преодолеть свои 
умственные сомнения по этому поводу и понять, что физические тяготы нужно потерпеть для 
собственной духовной пользы и для приобретения определенного рода духовного навыка.  
И тогда очень скоро телесная мука пройдет. Может быть, все это и продлится несколько не-
дель, месяцев, но выработается навык духовной стойкости. Трудиться должны и душа, и тело. 
Если нам все еще тяжело стоять в храме, будем помнить, что это не самоистязание, но труд, 
который приносит благодать Божию и освящение всему нашему телу – ногам, рукам, спине. 
При этом нельзя забывать, что больным людям разрешаются существенные послабления. А бе-
ременным, старикам и совсем малым детям большую часть богослужения можно и посидеть.

В нескольких выпусках мы поговорим с 
родителями о том, как рассказать ребёнку 
о Боге. Мы не имеем в виду малыша из пра-
вославной, давно воцерковленной семьи, 
где он основы веры впитывает буквально с 
молоком матери. Мы рассказываем для тех 
родителей, которые выпорхнули из обычно-
го советского гнезда и сами ищут дорогу к 
Храму. Поговорим 

о КРЕСтЕ и ВоСКРЕСЕнии.
- Крест – есть орудие или знамя победы 

Христовой над грехом и смертью, символ 
Воскресения. Господь наш Иисус Христос 
принял страшные муки и смерть на кресте во 
искупление грехов человеческих, но воскрес 
как победитель греха и смерти и тем самым 
открыл нам путь к победе над злом и к вечной 
жизни. Сегодня, если мы хотим избавиться 
от греха, от власти зла и ступить на путь исти-
ны, мы должны идти за Христом, веровать во 
Христа, исполнять Его святую волю. 

Исповедуя нашу веру, мы носим на теле 
крест, а во время молитвы осеняем себя крес-
тным знамением, то есть крестимся. Крестами 
увенчаны купола всех православных (и прочих 
христианских) соборов и церквей. Уже во 
втором веке христиане стали осенять себя 
крестным знамением. Еще раньше в церкви  

ЧТО КАЖДЫЙ РЕБЕНОК ДОЛЖЕН ЗНАТЬ
«Тогда приведены были к Нему дети, чтобы Он возложил на них руки  
и помолился, ученики же возбраняли им. Но Иисус сказал: пустите детей  
и не препятствуйте им приходить ко Мне, ибо таковых есть  
Царство Небесное».

(Евангелие от матфея, гл.19, стих 14)

появились изображения креста. Эти изоб-
ражения предшествуют распятиям, самые 
ранние из которых созданы около VI века. Из 
всех типов распятий, пожалуй, самое величес-
твенное то, что возникло в Византии. Христос 
изображен “предавшим дух”. Голова склоне-
на, глаза закрыты. Но самое замечательное – 
это руки. Они не безжизненны, они раскрыты, 
словно объятия. Во всем облике Распятого по-
кой и прощение. Уже как бы предчувствуется 
победа над смертью… 

о КРЕСтном ЗнамЕнии
Расскажите и покажите детям крестное 

знамение. Оно совершается правой рукой. 
Для этого мы соединяем первые три перста 
(пальца) вместе, а два остальных – безымян-
ный и мизинец – пригибаем к ладони. Соеди-
нение трех перстов означает нашу веру во 
Святую Троицу: Бога Отца, Бога Сына и Бога 
Духа Святого; два же пригнутых перста озна-
чают нашу веру в Сына Божия Иисуса Христа: 
Он имеет два естества – Бога и человека - и 
ради нашего спасения сошел с неба на зем-
лю. Крестное знамение налагаем на лоб, 
чтобы освятить ум и мысли наши, на живот 
и на плечи (справа налево), чтобы освятить 
телесные силы и призвать благословение на 
дела рук наших.

богоугодное дело  

Продолжаются встречи волонтеров храма Петра и Павла с воспитанниками психоневрологичес-
ких интернатов города. 

В субботу, 15 октября, священник храма о.Иоанн Парамонов, диакон Сергий Плотников и группа 
прихожан храма посетили Билимбаевский неврологический интернат, где было совершено богослу-
жение. Затем пациентам интерната показали небольшой спектакль, в котором напомнили о празднике 
Покрова Богородицы, провели конкурсы. После спектакля отец Иоанн окропил святой водой поме-
щения интерната, людям раздали иконы, крестики, угостили пирожками и конфетами. В завершение 
встречи руководство интерната провело для гостей небольшую экскурсию по территории учреждения, 
сотрудники интерната с радостью представили библиотеку, историческую комнату (музей), спортив-
ный зал. Отрадна заинтересованность руководства и персонала интерната в общении своих подопеч-
ных с прихожанами и священниками православного храма, в приобщении людей к вере Христовой. 
Волонтеры благодарны руководству интерната за предоставленный транспорт. 

Вот как отозвался о встрече священник Иоанн  
Парамонов:

- Очень понравилась реакция аудитории, самих паци-
ентов интерната. Они ждали нас. Куда бы мы ни при-
шли, будь то комната отдыха, где проходила встреча, 
или палаты, – нас уже знают. Кто-то ждет, кто-то 
еще с недоверием относится, но в любом случае наша 
работа превращается в систему. Цель – просто посе-
тить больного человека. Эта цель самая главная, еван-
гельская. Все это было приурочено к событию Покрова 
Божией Матери. Впечатлений у людей осталось много. 
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Долой хвори: 80 лет для Дмитрия Матвеевича 
не в тягость

«Что осталось? 
  свЕта малость, 
               нЕизБывный  
               духа трЕпЕт…»

Как живется-можется, дмитрий 
матвеевич?

Да потихоньку–помаленьку. Учусь  
отдыхать. Помнится, как-то раз,  
было, спохватились: группа ин- 
валидности у тебя, Пятин, нера- 
бочая, сколько можно за тебя 
штрафы платить. А что, груп- 
па группой, но я же с руками– 

ногами. Ну вот, стало быть, теперь 
я полноценный пенсионер, в огоро-
де копаюсь. Я ведь в этот дом сам 
напросился: когда в совхозе забот 
полон рот, в коллективный сад не 
набегаешься. А тут все хозяйство 
при доме. Ладно, спасибо дирек-
тору, согласился: сдавай квартиру, 
переезжай. Переехал, гляжу, а во-
круг грязюка, газа на всю улицу не 
хватает. Ну а я депутатом был, газ, 
асфальт выхлопотал, даже кана-
лизацию по одной стороне улицы 
проложить успели…

давно ли это было?
Так в девяносто первом!

неужели? Когда все разваливалось?
Где-то, может, и разваливалось…  
А я, как депутат, хорошо подсуе-
тился, а совхоз благоустройство 
сделал. Вот теперь эти общие пло-
ды пожинаю. Своя банька имеет-
ся. Как выходной, кроме нас с же-
ной, двенадцать душ приезжают 
париться. Две дочери, два зятя… 
было, один умер… два внука, две 
внучки, три правнука. У внуков 
жены, у внучек мужья. Зимой из 
баньки – и в снег и снова под пар. 
Ох, как я это любил, а уж теперь 
болезнь не позволяет.

Газеты, вижу, почитываете?
Да, вот доставили. А что в них чи-
тать, все про выборы.

отчего же так разочарованно?
Признаюсь, меня эти выборы бе-
сят. Не утаишь, что скажу, так 
будет разговор. А так нечего пус-
томелить. Приходила тут коррес-
пондентка, я ей все как на духу вы-
ложил, только потом в городской 

газете прописали мою биогра-
фию, а критику, стало быть, цен-
зура вымарала. Не все, видать, 
дозволено.

так отчего бесят, дмитрий матве-
евич?

Ну, давай рассуждать. Я тоже был 
депутатом - местным. И как раз 
позвали меня в Москву на съезд 
изобретателей. День мы отзасе-
дали, на другой повезли всех по 
министерствам. Ну, меня, ясно, 
в Госагропром. Двадцать пять 
изобретателей со всего Советско-
го Союза посадили по одну стро-
ну. По другую – тридцать минис-
терских чиновников. «Не любите 
по регионам ездить, - говорит им 
министр, - тогда народ слушай-
те». Правда, когда вдругорядь в 
столицу попал, был уж на кален-
даре девяносто первый. Пошел в 
Верховный Совет, а мне: «Стоп, 
кто таков?» - «Как кто? Тоже де-
путат!» - «Депутат-то депутат, 

Почтовый ящик хоть с виду не похож на лотерейный барабан, но всегда полон 
неожиданностей. Пятин заглядывает в него с некоторой иронией: выдумщики не жалеют 
денег на приглашения поиграть в азартные игры. он показывает яркие, на дорогой бумаге 
«обманки»: вот-де, вы, уважаемый дмитрий матвеевич, уже можете представлять себя за 
рулем дорогого авто, а для этого и надо-то выполнить всего пару условий. жаль, конечно, 
такую красоту сразу в макулатуру, но его не проведешь. Восемьдесят лет на свете живет, 
знает, что булки на деревьях не растут, а подарки с неба не падают, – все надо заработать. 
трудом, горбом, умом. двадцать лет на пенсии после тяжелой операции и только два года 
может позволить себе не бежать спозаранку в совхозную контору.

да не того ранга». Но пустили. 
Я поднялся, послушал, а после с 
председателем аграрной партии 
часа полтора за сельскую жизнь 
говорили. Стало быть, депутат от 
народа большой власти был тогда 
еще интересен. 
А теперь как? Процентов тридцать 
народу на выборы придет - уже 
хорошо. Я тут посчитал: при та-
ком раскладе у «Единой России» 
процентов двадцать поддержки. 
Тогда какая же она есть партия 
власти и по какому праву законы 
создает? Да ведь как придумали: 
приведи голосовать за себя мать, 
жену, тещу, и депутатом можешь 
стать, и мэром. У кого больше 
родственников, тот и «в почете»? 
А потом слышишь: «Вот мне люди 
власть доверили». Стыдно мне 
это слышать.
Знаете, я подумал и написал Мед-
ведеву: так и так, товарищ Прези-
дент, надо бы закон поменять. 

и…
Что и? В первый раз ответил, он  
тогда еще только президентом 
стал. Хорошо ответил, по пра-
вилам. Ну, а в этот раз какой-то 
помощник отписался: спасибо за 
мнение. Видать, надоели простые 
люди со своими вопросами и пре-
тензиями. Понятно, какой интерес 
избирателю голосовать, если он 
выбирает кота в мешке. Кого там 
партии нам потом подсунут вмес-
то тех, кого в списках нарисовали? 
Надо верхушке партии понравить-
ся да мешок денег занести – вот 
уже и депутат.
И к Путину я обращался…

а к нему-то с чем?
Так тоже зло взяло. Как, стало 
быть, заболел, лекарство прописа-
ли, и мне без него никак. И стоило 
оно двенадцать рублей в месяц. 
Потом его не стало, говорят, не 
выпускают в России, невыгодно. 
Заграничное все же появилось, 
только уже по две тысячи рубли-
ков. И пошло… 
Жить хочешь - сорок тысяч за таб-
летки выложи. Ничего, опять, го-
ворят, за льготников государство 
расплатится. А как расплатится, 
если в аптеке нет и нет? 
Вот про это я ему отписал. И еще 
про подоходный налог, что, мол, 
нельзя всех под одну гребенку.

ответил?
Гляжу, через неделю Путин по те-
левизору будто мне и отвечает. 
Возмущается: как же так, столько 

ВПС / юбилЯрЫ

Было время, когда Пятин в Кремль «хаживал»

лекарств из-за рубежа везем, и 
все дорогие. Раза три он Зурабова 
поднимал, да все так и осталось. 
А что до налогов, то я у депутата 
Госдумы Езерского потребовал 
показать мне результаты голо-
сования по законопроекту, где 
коммунисты предлагали заменить 
плоскую шкалу на прогрессивную. 
Ну, значит, он мне бумаги и пре-
доставил. Все единороссы были 
против, а хитрая ЛДПР свои голоса 
пополам раскидала. Триста с лиш- 
ним депутатов пожалели олигар-
хов, да и себя, наверное. И эту 
ценную бумагу я в конверт к пись-
му приложил. 
Получаю от Путина ответ: ваше 
предложение правильное, но ведь 
как доходы богатых учтешь, если 
зарплату в конвертах платят. Тьфу! 
Как язык поворачивается? Поче- 
му за границей копейку не утаишь? 
Так и у нас был порядок. Помню, я 
пятьдесят или шестьдесят рублей 
на стороне заработал, так в конце 
года, когда налоги стали считать, 
их тут же и обнаружили. А они 
миллионы и миллиарды не могут 
найти. Да на что нам такая власть?!

ну, так на выборы вы ходите или 
нет?

Можно бы и не ходить… Но хожу. 
Потому что им же лучше, чтобы 
люди дома сидели и ни о чем го-
сударственном не думали. А я не 
хочу в поддавки с властью играть. 

любовь ВолхоВа

В этом ящике «лежали»  
и Путин, и Медведев

Уважаемый дмитрий матвеевич!

Поздравляю Вас с восьмидесятилетием! Первое пожелание, 
конечно, связано с сохранением доброго здравия на радость 
родным и близким людям. 

У вас за плечами богатая жизнь. не рублем богатая, 
результатом: многолетний труд в сельском хозяйстве, на 
земле, которую вы трепетно любите, с техникой, которую 
доводили до совершенства; активное участие в общественной 
жизни Первоуральска и служение землякам. наконец, у вас 
большая и крепкая семья, в кругу которой легче переносить 
болезни и огорчения и радостно отмечать юбилей.   

В свою очередь, я благодарю вас за активное сотрудни-
чество, за глубокий искренний интерес к жизни страны. 

николай Езерский, 
депутат Государственной думы 
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моЕмУ ПоКолЕниЮ
Поколенье идеалов,  
                                кодексов и чистоты -
Пионерское начало,
Комсомольские мечты.
Все мы в возрасте «партийном»
В 21-й век вошли.
По вышесказанным причинам
Никому мы не должны.
Свято верили, трудились
Всё для будущего впрок,
Наша Родина гордилась,
Преподнеся нам всем урок.
Вот теперь пенсионеры -
Бабки, дедушки, отцы...
Комсомольцы, пионеры,
Так держать!
Мы - молодцы!
Молодым даем мы фору
В прочных знаниях, труде.
Поколенье сильных, спорых,
Мы ещё нужны везде! 

оСЕннЯЯ ЗаРиСоВКа
На рябине дрозд-рябинник,
На березе воробьи,
В алом платье лес-осинник,
Листья долу прилегли.

Фиолетовые глазки -
Это поздние цветы
Октябринки, словно в сказке,
Про любовь и про мечты.

Впереди зимы ненастье,
Заметут виски снега…
Осень жизни - время счастья
Пусть с грустинкою слегка.

Осень - женщиной прекрасной
С синевой в больших глазах -
Тихо светит зорькой ясной
И хранит земли очаг.

УтРо на ГоРЕ бУнаРЕ
Первый снег и туман занавеской
На вершине затеяли спор:
Кто быстрее займет это место -
Седловинку, где скальный забор.
Здесь спокойно, лежать 
                                             можно долго,
Зацепившись за ветки куста.
Только спорить им не было толку
Солнце вышло…
И враз высота
Засияла прозрачностью неба,
Охрой, зеленью и синевой…
Мы на всех делим корочку хлеба,
Запивая снежной водой.
С высоты своей первой вершины
Детворе так не хочется вниз.
Путь наверх такой трудный 
                                                         и длинный,
А вершина - октябрьский приз.
Первый снег покоренной вершины,
Блики солнца, туман, облака.
Скалы, выпрямив гордые спины,
Смотрят вслед, улыбаясь слегка!

ура, 
каникулы!

Октябрь был для нас насыщен событиями. 
Заканчивался сезон соревнований по кален-
дарному плану города, области, региона. Пер-
венство города в Новоалексеевском сделали 

открытым для окрестных городов. Карта, 
обновленная с помощью благотворительного 
фонда «Первоуральск - 21 век», понравилась и 
детям, и мастерам. В командном зачете кубок 

ВПС / Спорт, тУризм, ЭкологиЯ

«наконец-то каникулы!» - всё чаще слышу 
это от детей. можно каждый день ходить в Цдт 
или куда-нибудь поехать, пойти, 
попутешествовать. Радуюсь, что только 
некоторые мечтательно говорят: «Отосплюсь, 
нагляжусь телевизора, поиграю на компьютере, 
посижу в аське».

и грамоту УфиС завоевала команда ЦДТ, на 
втором месте - МОУ-16, на третьем - МОУ-9.

Погода содействовала всем. Было много 
болельщиков, родителей с маленькими 
детьми. Безопасность обеспечивали, как 
всегда, МУГО ЧС. Буквально через неделю, 23 
октября, в окрестностях Бунарского скалис-
того хребта, что под Новоуральском, прошли 
соревнования «Рогейн-2011». 

Это своеобразный марафон с ориентиро-
ванием. Выигрывает тот, кто в заявленное 
время спланирует свой бег так, чтобы собрать 
большее количество баллов, которыми оце-
ниваются контрольные пункты. 

Абсолютное количество баллов - 62 в трех-
часовом рогейне - собрал мастер спорта из 
Каменска-Уральского Олег Вольхин. Юноши и 
девушки 1994 и младше обязательно бежали 
командой из двух человек. Вот тут-то наша 
связка Данил Ахтаров (1996 г.) и Максим 
Кадочников (2000 г.) показали под занавес 
сезона свой бойцовский характер: 60 баллов, 
почти 15 километров за 2 часа 54 минуты, и 
первые из 25 команд. 

Ñвязка 
Данил Ахтаров 

(слева) 
и Максим 

Кадочников
показали 
призовые 

результаты 

Пока бегали заявленные команды, родители с «новичками», имеется в виду восходи-
телями, покоряли скальную вершину горы Бунара (618 метров). В солнечный день с неё 
видны окрестности в радиусе 50 километров. Конечно же, мы воспользовались этой 
возможностью, тем более что и карта имелась, и тропа нахоженная. Октябрь, конечно 
же, преподносит сюрпризы. За три часа восхождения и спуска погода менялась раз 
пять. Под ритм шагов рождались стихи «Утро на горе Бунара».

Слет лучших экоотрядов области, работающих по программе «Родники», в этом году 
проводился в два дня. Наша делегация: сводный отряд ЦДТ «Арго» - «Абрис» + «Росток», 
городское объединение из 11 человек - активно включилась в двухдневную программу. На 
презентацию не забыли гитару. Её носит всегда с собой Костя Пехота (на снимке). Мы не 
прогадали. Наше выступление команды поставили в конце, и до самого обеда все отряды 
области «тусовались» вокруг Кости. 

Организаторы устроили настоящий праздник с мастер-классами по журналистике, 
организации акций, символике и краеведению.

Объединение «Дворец молодежи» сотрудничает с Российским фондом волонтерского 
движения. Всем участникам слета вручили свидетельства, кепки, книжку волонтера, грамоты, 
призы, но главное - мы получили возможность участвовать в феврале 2012 года в областном 
съезде по подведению итогов конкурса на лучшую реализацию программы «Родники». 

жанна КРаЕВСКаЯ
  

иЗ дЕтСКих СоЧинЕний

• Ðîæäåíèå âîäû - â ðóêàõ ñîëíöà
• Ïåðâûé ñíåã èëè èíåé - íå çíàþ
• Îïðîêèíóëàñü ðÿáèíà â ãëàçàõ îçåðà
• Îñåííÿÿ âîäà ñëîâíî ãëàçà ðåáåíêà



№43(585) 3 ноября 2011                                                                                                                                                                  Вечерний Первоуральск СВОБОДНЫЙ    

7 7

мы ЖивЕм  
на улиЦЕ труБников*

Например, предлагаю устроить в 
центральной библиотеке для детей 
и юношества, которая расположена 
в доме-ветеране по улице Ватутина 
(дом этот строили военнопленные 
немцы, он с колонами и в духе ста-
линского ампира), чествование и этой 
нашей улицы, одной из главных, свое-
образных и любимых.  

Ведь ничто не ново под небесами! 
Когда-то во многих наших микрорайо-
нах стояли сцены. Рядом - скамейки 
для зрителей. Проводились праздники 
дворов и улиц. Люди общались, сбли- 
жались. Создавалась атмосфера обще- 
го дома, коллективного дела и соци-
алистического, как тогда говорили, 
быта. Как в песне «Городок». Ах, как 
хочется вернуться в городок! Где рань- 
ше встречали от души новых соседей. 
Вместе, по-соседски, ходили на про-
смотр редких телепередач. И прово-
жали всем двором  в последний путь.

Кстати, еще живы и здравствуют 
(дай Бог им всем  долголетия и здо-
ровья!) 11 участников войны, которые 
живут сегодня на улице Трубников. Та-
кую цифру назвали мне в городском 
совете ветеранов.

Про совместные субботники и спор-
тивные площадки в каждом дворе 
тоже нельзя не вспомнить сегодня. 
Мое поколение воспитано и сформи-
ровано своим двором.  Мы ведь и с 
клюшкой бегали, и с мячом. До одури. 
До самозабвения. Пока не раздастся 
из форточки строгий женский возглас:

- Уже поздно! Немедленно домой! 
Уже поверьте, такого равнодушия, 

одичания  и уныния граждан, устав-
ших от кризисов, катастроф, крими-
нала и предвыборных обещаний, как 
сегодня, в мое «растущее» время, 
которое выпало на  шестидесятые 
годы, не было… Хотя, может быть, я и 
не прав в своих ощущениях. Кстати, о 
криминале. Именно на улице Трубни-
ков произошло жуткое убийство трех 
пенсионеров. 

В библиотеке вспоминали исто-
рию нашей улицы, облик которой 
менялся на протяжении десятилетий.  
И однажды она оделась в асфальт. 
Это было событие! Вот мы видим 
на большом экране, установленном 
в библиотечном зале, деревянный 
павильон «Соки-воды». Он стоит в 
окружении стройных корабельных 
сосен-мачт.

Ностальгия! Эта старая фотогра-
фия напомнила Надежде Деминой, 
зав отделом краеведения и массовой 
работы центральной библиотеки, как 
она в юности покупала здесь с подру-
гами напитки: стакан газировки с си-
ропом стоил 3 копейки, мороженое 
5 копеек.

Рядом находилась знаменитая 
танцплощадка. Был и летний киноте-
атр.

Врач и депутат Александр Цедил-
кин вспомнил о первом коллектив-
ном саде. Дорога к нему и к так назы-
ваемому Соцгороду вела меж сосен. 
Из поселка Хромпик.

- Да. Бывало, срывали мы яблочки в 
том саду…К сожалению, многое из 
того, что старшее поколение сде-
лало хорошего в жизни, мы похоро-
нили. Больше ста детских садиков 
имел наш город в прошлом! Осталось 
пятьдесят…-  искренне сокрушался 
единоросс Цедилкин. И с грустью вы-
нужден был констатировать:

- Некоторые нынешние хозяева-
частники и готовы отдать детса-
довские здания обратно городу, но…
Если брали в лихие девяностые годы, 
скажем, за 800 тысяч, то отдадут 
сегодня  нам уже за миллионы.

А чему теперь удивляться? Это и 
есть последствия той самой граби-
тельской, преступной  и недально-
видной политики, которую народ 
метко назвал прихватизацией. И о 
которой не любят вспоминать сегод-
ня там, в белокаменной, - ни чубайсы, 
ни «двое на велосипеде». 

итак, на днях в библиотеке в Корабельной роще 
отмечался юбилей улицы трубников.  
Ровно 60 лет назад этой неповторимой и 
полнокровной уличной «артерии» города было 
присвоено ее сегодняшнее название. отличная идея 
пришла в голову библиотекарям-«корабельщикам»! 
и неплохо было бы поддержать это начинание, 
особенно с учетом предстоящего в будущем году 
280-летия Первоуральска. 

- У закона нет обратной силы. Час-
тная собственность! Здание переда-
но новотрубниками в частные руки. 
В рамках приватизации девяностых 
годов. Нам что теперь, снова рево-
люция нужна? – спокойно заявляет  
мне по телефону начальник городс-
кого управления образования Нина 
Журавлева. 

Хорош закон, не имеющий обрат-
ной силы! Речь о бывшем детском 
комбинате с бассейном по Трубни-
ков, 48-б. Который при желании еще 
можно восстановить на благо горо-
жан. О нем я еще скажу ниже.   

Я напомнил бы сегодня  нашим 
городским власть предержащим, 
пламенным путинцам местного раз-
лива, и о здании оранжереи по улице 
Трубников. Французы, посетившие 
наш город в 1957 году, были неска-
занно удивлены, когда увидели сре-
ди наших хмурых уральских лесов 
теплолюбивую флору субтропиков.  
В оранжерее, в высоком остекленном 
павильоне, произрастало до 60 (!)  
видов субтропических растений: ба-
наны, магнолии, финиковые пальмы, 
олеандр, виноград, персик, лимон-
ные деревья…

А сегодня в своеобразном симпа-
тичном здании оранжереи по ул. Труб-
ников после закрытия зала с «однору-
кими бандитами» – круглосуточная 
распивочная. Такие нынче времена, 
такие нравы. И такие вот хозяева...

 На встрече в библиотеке мне пон-
равилось эмоциональное выступле-
ние бывшего главного архитектора 
города Валерия Кухты. Он напомнил 
всем участникам уличного праздника 
о том, что объемы гражданского и 
жилищного строительства в «застой-
ные» советские годы были несравни-
мо больше, чем сегодня.

ВПС / город и горожане

горбатая сосенка. Одинокая и непри-
каянная, у железнодорожного пути 
по Папанинцев.

А вообще-то со строительством 
сегодня…Да вы сами знаете! Стро-
ительные краны всегда на виду. Да, 
возводятся торговые центры. А квар-
тиры для молодых семей? Кот напла-
кал!  

Приведу только один конкретный 
пример, если уж рассуждать на тему 
о размахе жилищного строительства 
в сегодняшнем Первоуральске. Не-
далеко от улицы Трубников замерла 
очередная «стройка века». Молчали-
выми серыми призраками стоят два 
многоэтажных «скелета». Оборудо-
вание и материалы из «заморожен-
ных» зданий давно вывезены. Где 
хозяин? Да бес его знает… 

Дополняют унылое зрелище бро-
дячие псы, которые нашли у этих 
16-этажных недоделок свое приста-
нище. И того и гляди, что кто-нибудь 
из пацанов-экстремалов на этих не-
достроенных этажах себе шею сло-
мает.       

Та же безрадостная картина по 
бывшему садику на улице Трубников, 
о котором я уже говорил.  По словам 
участника встречи военного летчика 
Владимира Боковца, это сегодня иде-
альная декорация для снятия сюжета 
о боевых действиях в горячей точке.

- Бойницы, обгорелые рамы. Выби-
тые стекла. Здесь шел бой? Чем чре-
вато такое  бесхозное здание? Это 
же убежище для маньяка. Притон 
для наркоманов. А ведь дети здесь иг-
рают! Поднимаются на крышу.

Жители улицы Трубников глядят на 
подрастающее поколение из своих 
окон… 

Виктор ГУбаЧЕВ

-  Я пятнадцать лет проработал 
в советское время, затем пять лет 
в капиталистической стране. Могу 
сказать, что это – небо и земля.  
С 2000-го года мы в основном строи-
ли объекты торговли. А ведь ког-
да-то строили по два детских сада 
в год! А раз в четыре года в Перво-
уральске выходила одна новая шко-
ла… (Аплодисменты в зале) Сейчас 
же, как всем известно, катастрофи-
чески не хватает в городе детских 
садиков. А куда они ушли? Под офисы 
и магазины. Или стоят бесхозные, 
заброшенные. И о них вспоминают 
разве что когда труп там найдут…

И вот еще что. Я знаю по своей 
специальности: у нас не было людей 
случайных. Если министр строитель-
ства, то он начинал с прораба, потом 
был управляющим трестом, затем 
возглавлял главк. Сегодня же мы го-
ворим о потере профессионализма, 
кадровом голоде в стране.

По словам Кухты, микрорайон по 
Трубников, ставший для главного ар-
хитектора первым серьезным и мас-
штабным проектом, строился ком-
плексно. Управление капитального 
строительства Новотрубного завода 
и трест «Уралтяжтрубстрой» - ну это 
же были мощнейшие организации! 
Монстры! Свой ЖБИК, свой домо-
строительный комбинат. К строитель-
ству в городе подходили основатель-
но. И все эти многоэтажные дома по 
Комсомольской и Трубников возвели 
быстро, всего за 5-6 лет.

Правда, замечу от себя, кора-
бельные сосны-красавицы стоило 
бы кое-где сохранить. Тут наломали 
дров. В Ревде, например, многие не 
вырубленные строителями деревья 
так и стоят. Прямо во дворах. А у нас 
осталась от Корабельной рощи одна 

Ипотеку на рекламном щите предлагают.  
А вот строительство этих 16-этажек «заморозили»

Многие старые дома на нашей улице  
сегодня в «заплатках» -  

вывесках и уродливых входных группах 
всевозможных магазинов и фирм

Последняя сосна на улице Трубников

Это здание тоже было когда-то 
детским садом. Но во время «базара»  
90-х годов  отдали и его…

* Окончание. Начало в №38  от  29 сентября 2011 года
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« – «Леди Чаттерлей ощутила его обнажённую 
плоть своим телом, и он вошёл в неё. На какое-то 
мгновение, пока он ещё был в ней…».

– Это отвратительно. Где ты это достал?
– У одного парня в школе одолжил.
– Тебе должно быть стыдно. Продолжай».
Страстный роман западногерманского подростка с сорокалетней 

кондукторшей обрывается так же внезапно, как начался. Она бесслед-
но исчезает в неизвестном направлении, он продолжает жить воспоми-
наниями, заметно мучаясь потерей и приобретённым опытом, рядом 
с которым любой другой опыт не котируется совершенно. Уже буду-
чи студентом-юристом, молодой человек увидит свою возлюбленную 
на скамье подсудимых: до 
трамвая она успела пора-
ботать надзирательницей в 
Освенциме и отправить на 
смерть несколько сотен че-
ловек.

Тема связи и разобщён-
ности поколений в картине 
британца Стивена Долдри 
наверняка могла приоб-
рести особенное звучание, 
поскольку в качестве катализатора действия здесь выступают одно-
временно сильное любовное чувство, возникшее между разновозрас-
тными партнёрами, трагическая история Холокоста, которую никто не 
отменял, немецкое сознание вины, оформленное фабулой ещё и в се-
рию показательных процессов над нацистскими пособниками, и даже 
проблема банальной человеческой безграмотности: неумение героини 
читать и писать конструирует сюжет фильма в значительной степени, а 
непризнание женщиной этого неумения обрекает её на пожизненное 
тюремное заключение, по сути, предопределяет трагическую развязку. 
Особенного звучания, однако, почему-то не случилось, и оригинальное 
повествование обернулось у Долдри редкостной мешаниной, растяну-
той дальше некуда и снабжённой типичным для Голливуда финалом – 
по всей видимости, с целью получения вожделенного «Оскара».

Впрочем, неудача «Чтеца» как такового отнюдь не умаляет успешнос-
ти актёрских выходов. Ради замечательной игры Кейт Уинслет, к при-
меру, ленту, демонстрируемую в субботу на «Первом канале», нуж-
но посмотреть обязательно. Кстати, именно «женская роль» Уинслет 
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Интернет-бестселлер 
экономиста и журналиста 
Ирины Ясиной в печатном 
варианте публиковался 
лишь на страницах «тол-
стого» журнала «Знамя», 
хотя значение автобио-
графической книжки о зна-
комстве человека с неиз-

лечимым заболеванием сложно переоценить: в России, где бесплат-
ная медицина по большей час-
ти отступает не приступив, по-
добные тексты должны хра-
ниться «про запас» в каждой до-
машней библиотеке. Такие тек-
сты действительно помогают.

«Папа и мама, именно в та-
кой последовательности, под-
держивали во мне эту тягу 
к активной жизни. Маме это 
давалось намного тяжелее, 
чем отцу… Бедная, она ломала свои материнские инстинкты, пони-
мая, что мне такой, как я есть, а не иной, надо лететь, надо ехать, 
надо работать, надо быть на митинге. А другая жизнь, жизнь, 
отданная только болезни, будет, пока во всяком случае, на этой 
стадии унылым существованием и погубит меня как личность. 

ВПС / право на отдЫхв сети

рекламареклама

В самом начале болезни я пря-
талась от родителей, как и от 
всех других. Более того, если 
абстрактных других я или стес-
нялась, или боялась злорадства, 
то папу-маму я не хотела рас-
страивать. Что происходит со 
мной, когда кашляет Варюшка? 
Правильно, я, как и любой ро-
дитель, начинаю нервничать 
намного больше, чем в случае 
собственной болезни. А тут-то 
просто кошмар! Каково маме ви-
деть, как я хромаю, как я с тру-
дом поднимаюсь, как я… Мне 
казалось сначала, что, прячась, я 
охраняю их покой. Но прятаться 
долго не получилось. Тем более 
что спокойствия от моей игры в 
прятки становилось в их жизни 
не больше, а всё меньше.

Совсем близкими мы стали, когда я переехала в свой новый дом – 
на соседнем с родителями участке. Заборов между нами никогда не 
было. Удобную дорожку проложили. И зажили «не вместе, но рядом», 
видясь каждый день по многу раз, обедая, ужиная и зовя гостей вмес-
те. Мы счастливы вместе. Мои друзья – их друзья, и наоборот».

ирина Ясина, 
«история 
  болезни»

ВПС / бУдЬ готов

Чтец

7 ноября 2011 г. 
в 11.00 
первоуральский 
городской комитет 
всероссийской 
партии КПРФ 
на центральной площади 
проводит митинг в честь 
94-й годовщины 
Великой октябрьской
социалистической 
революции. 

Сбор участников на демонстрацию 
состоится в 10.00 у тРЦ “Строитель”. 
Колонна демонстрантов двинется в 
сторону площади в 10.45.

Цель митинга - заставить власть ува-
жать свой народ. В повестке митин-
га - обсуждение насущных социаль-
ных проблем.

• не будьте равнодушными! 

• Примите участие в митинге! 

• Выслушайте и выскажитесь!

всЕ 
на 
митинг!

у телевизора

сумела отхватить «Оскар – 2009», тогда как по иным четырём номина-
циям – «лучший фильм года», «лучшая режиссура», «лучший адаптиро-
ванный сценарий», «лучшая операторская работа» – фильм на вручении 
премии прокатили.

Постановщик Ан-
дрей Звягинцев по-
ведал в интервью 
журналу «Русский ре-

портёр» о подоплёке появления «Елены»: 
«Изначально фильм был заказан западными 
продюсерами: один британец предложил 
сделать англоязычный проект. Потом 
всё это отпало, и мы просто поменяли 
английские имена на русские: Хелен стала 
Еленой, Кэтрин – Катериной, а Ричард – 
Владимиром. И тем не менее этот шлейф 
универсальности в истории остался. За 
исключением одной подробности – денег, 
которые нужны для отмазки от армии и поступления в институт 
внука Елены. Я уверен, что эта история понятна не только здесь, в Рос-
сии, но и в любом другом обществе. При этом, конечно, мы писали сце-
нарий, исходя из собственного представления о мире, из опыта обита-
ния в нашей стране, из понимания, что такое отеческое государство, 
породившее иждивенчество – как класс и как мировоззрение. Вот это 
извращённое понимание потребления – потребительское отношение 
к жизни, которое заставляет тебя не работать, а ничего не делать».

Обычно длинный путь из кинотеатра до телевизора драма «Елена» 
преодолела в рекордные 
сроки, а второй государс-
твенный канал в кои-то веки 
порадует зрителей хоро-
шей российской картиной. 
Одну из самых громких 
кинопремьер уходящей 
осени ищите на «России-1»
ближайшим воскресным ве-
чером. 

денис ПолЯКоВ

Елена


